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Tendo em vista o recesso natalino na Gráfica

que nos presta serviço de impressão, o JORNAL
DO SUDOESTE não irá circular na próxima
quarta-feira, dia 25/12.

Desejamos a todos, Feliz Natal, e que 2020
seja um marco de realizações.

A Direção
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

EU QUERO COMER UM 'TREM' ALI
Tio Flávio

A Dôra Borges é uma amiga e professora que leci-
onou comigo em um centro universitário em Belo Hori-
zonte. Um dia desses, vi uma postagem numa das
suas redes sociais e pedi a ela autorização para re-
produzir aqui.

Ela decidiu interromper a sua vida profissional e aca-
dêmica em BH para voltar para a cidade de Cássia, no
Sul de Minas, onde vive sua família. O pai tem 94 anos
e a mãe, 85. Aos 18 anos, Dôra veio para a capital
mineira, passando sua vida adulta mais distante da fa-
mília. Hoje, ela explica que vive numa casa, no meio do
verde, ouvindo pássaros, trabalhando num negócio da
família e estando mais perto dos pais.

O texto que me chamou a atenção é real, vivenciado
pela Dôra. Eu o achei bem profundo e que merece uma
bela de uma reflexão.

"Estava eu na fila do caixa rápido de um banco e, à
minha frente, havia um velhinho com um rapaz que
deveria ser seu neto, talvez, ou apenas um acompa-
nhante. Gente bem simples no trajar e no jeito de ser.

Com a ajuda de um funcionário do banco, termina-
ram de realizar a operação que desejavam fazer e, pelo
jeito e data, era o saque da aposentadoria.

Eu terminei de usar o caixa enquanto eles se ajeita-
vam para sair do banco.

E como demoraram um pouquinho, acabamos sa-
indo juntos.

O rapaz seguiu à frente, meio rápido; e o senhor,
com sua bengala surrada, calça bege meio caindo, dei-
xando à vista um pedaço da fralda descartável (com
certeza estava sofrendo de incontinência urinária), e
camisa branca desalinhada, o seguia com um pouco
de dificuldade, sem a ajuda do jovem apressado.

Do lado de fora, o velhinho disse com voz firme e,

ILUMINADA
A sede da Câmara Municipal de São Sebastião do Para-
íso trouxe mais luz natalina para a cidade, com o evento
que marcou a chegada do Papai Noel e a inauguração
oficial do sistema de iluminação para aquele recinto. O
evento foi marcado por atrações e surpresas para a cri-
ançada. Em breve pronunciamento, em nome da Casa,
o presidente Lisandro Monteiro desejou a todas as famí-
lias um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo. “O Natal
simboliza o nascimento de Jesus Cristo, é uma data de
amor e esperança. E são esses sentimentos que dese-
jamos transmitir a vocês nesse momento”, disse.
A DESEJAR
Tirando a Praça Comendador José Honório (Matriz), e
algumas poucas casas e comércio, Paraíso está uma
pobreza só em termos de enfeites.  Falta de planejamen-
to, de iniciativa e até mesmo de bom gosto. Itamogi por
exemplo, nos últimos anos tem dado um banho e de-
monstrado que é possível primeiro conservar o que tem
e inovar para que a população, não só daquela cidade,
mas de toda a região, principalmente os paraisenses em
fuga possam desfrutar. Quem não se lembra do primeiro
Natal da administração Rêmolo Aloise, a secretária de
Cultura e Lazer Cinira Mumic Ribeiro fez decoração de
encher os olhos e por toda a cidade.
DÉCADA DE 70
À guisa de registro histórico, a Praça Comendador José
Honório passou a ser iluminada com motivação natalina
em 1972, quando do mandato do então prefeito, Luiz
Ferreira Calafiori. Ele contou com a habilidade e contri-
buição do saudoso Agostinho Dias, marceneiro e arte-
são criativo.
Melhora na Lagoinha
A Prefeitura de Paraíso está procedendo obras de refor-
ma geral na Praça Santa Paula Frassinetti. A Lagoinha,
um dos mais tradicionais cartões postais da cidade rece-
be alguns reparos e serviços de revitalização nos cantei-
ros, calçamento, iluminação, e outros setores. Muita gen-
te reclamou que o local não recebeu sequer uma luzinha
de natal. Tempos atrás, questão de meses falava-se numa
proposta feita à Copasa para uma completa transforma-
ção deste espaço e a resposta era de que a empresa
estudava uma contraproposta. Pelo jeito não houve acor-
do já que os trabalhos estão sendo feitos em conjunto
pelas secretarias de Obras e Meio Ambiente do município.
ZONA AZUL
A partir deste sábado,21, já será possível ter uma noção
de como vai ficar o centro da cidade sem a cobrança da
zona azul. A questão da rotatividade deixará de existir,
mas ainda bem que existem alguns estacionamentos
particulares em funcionamento. Este sábado é apenas
uma prévia, o termômetro poderá ser sentido mesmo
segunda-feira, antevéspera do Natal. Pode até parecer
atípica, mas é exatamente nestas épocas fora da nor-
malidade que também se consegue apurar e até plane-
jar o que fazer. Basta os legisladores e administradores
colocarem a cabeça para funcionar e mais utilizarem de
planos exequíveis para fazer funcionar.
PRESENTE
Moradores do bairro Jardim Coolapa, principalmente das
ruas que estão recebendo as obras de recapeamento,
consideram o serviço que é realizado neste fim de ano
como presente de Natal. Foram anos de luta, reivindica-
ção e espera para um trabalho que seja duradouro pelo
menos proporcional ao tempo da espera. Nota-se que
em alguns locais é feito o serviço completo com coloca-
ção de nova capa, cobrindo toda a via. Já em outros tre-
chos observa-se o tradicional tapa-buracos em que a
primeira chuva forte, via de regra, vem e leva.
APROVADO
A ALMG) aprovou Projeto de Lei autoria do deputado
Antônio Carlos Arantes, quarta, dia 18, que prevê a re-
dução do ICMS a 0% para produtos da construção civil
feitos a partir de rejeitos minerários, como laje pré-mol-
dada, tijolos cerâmicos, blocos de concreto, cerâmica,
manilhas e conexões, telhas e outros. Os rejeitos são
resultados da atividade mineradora. Minas Gerais é o
principal estado minerador do País, destacando-se na
produção de ferro, ouro, zinco, nióbio, fosfato, calcário,
gemas, alumínio, níquel, manganês, granito, além de
grafita e chumbo. O problema é que, na extração desses
produtos, são gerados resíduos que representam riscos
ao meio ambiente.
PARA SANÇÃO
Com a aprovação do projeto a natureza, o consumidor e
empresas sairão ganhando. Arantes explica que o con-
sumidor terá produtos com maior durabilidade; as em-
presas que trabalham com rejeitos da mineração terão a
carga tributária reduzida, e o meio ambiente sofrerá me-
nos, porque será incentivada a utilização destes materi-
ais na construção civil. Também prevê que haverá redu-
ção da extração de areia e de pedras. O projeto do de-
putado Arantes segue agora para a sanção da lei pelo
governador Romeu Zema.
CASTRAMÓVEL
O deputado estadual Cássio Soares por meio de sua
assessoria informa que desde a quinta-feira,19, teve iní-
cio as atividades do Castramóvel da AMEG (Associação
dos Municípios do Médio Rio Grande), adquirido com os
R$ 240 mil que o parlamentar destinou via emenda par-
lamentar. Inicialmente o atendimento acontece em Pas-
sos neste fim de ano, mas a partir de janeiro as seções
de castração de animais ocorrerão pelos municípios da
região.  São Sebastião do Paraíso, por exemplo, poderá
ser a sexta cidade atendida numa lista de 19 localidades
a serem visitadas. O calendário oficial ainda está sendo
definido.
DESPORTISTAS
O prefeito Walkinho recebeu em ocasiões diferentes dois
atletas paraisenses que são sinônimos do quanto na ci-
dade existem diversos desportistas levando o nome de
São Sebastião do Paraíso para os mais longínquos lu-
gares e com destaque positivo. A para-atleta Adrielly
Cristina de Paula, medalha de Ouro no Brasileiro de
Paraolimpíadas Escolares deste ano foi recebida na quar-
ta-feira. No dia seguinte foi a vez de ‘seo’ Valdete Lou-
renço, que em 8 de dezembro realizou o sonho de com-
pletar a 21ª Volta Internacional da Pampulha, em Belo
Horizonte percorrendo 18 km em menos de uma hora.
Juventude e experiência em nome do esporte paraisense.

acredito que com um desejo já programado:
- Eu quero comer um "trem" ali.
E apontou para uma pastelaria ao lado do banco,

com umas mesinhas de fora.
O rapaz respondeu meio severo:
- Não vai dar, estou com pressa. E foi atravessando

a rua em sentido a um carro popular e já mais velho,
parecendo que veio da roça, pelo barro respingado na
lataria.

Aguardou o velhinho atravessar a rua, contrariado,
tentando se apressar, e, automaticamente, o ajudou a
assentar no banco de trás do carro.

Assistindo àquela cena, me deu um aperto forte no
coração.

Será que o que aquele jovem tinha para fazer era
tão importante assim que não poderia realizar o dese-
jo (ou matar a fome) do velho senhor?

Ele teria outras oportunidades para realizar essa
vontade?

Ainda olhei para trás na esperança de o jovem ra-
paz mudar de ideia.

Mas ele deu partida no carro e desapareceu no final
daquela rua movimentada...

Reflexão:
O amor deve ser mais valioso do que o tempo, por-

que, se temos amor, com certeza, teremos tempo. A
vida, muitas vezes, não irá nos dar a chance de voltar
atrás e fazer o que deveríamos ter feito naquele mo-
mento e não fizemos."

Obrigado à Dôra Borges por nos presentear com
este relato.

(Hoje em Dia, 20/12/19).

Tio Flávio -Palestrante, professor e criador
do movimento voluntário Tio Flávio Cultural.
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F A L E C I M E N T O S
13/12 - Maria Aparecida Duarte, 83 anos

14/12 - Antonio Vitor do Nascimento, 59 anos

14/12 - Alice Ramalho Coimbra, 86 anos

15/12 - José Martins de Paiva, 64 anos

17/12 - Josélia Pessoni da Silva, 53 anos

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,
R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,
R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.
R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2
R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 270/19, Pregão Pres. nº 40/19, cujo objeto é “Contratação
de empresa(s) especializada(s) em locação, montagem e desmontagem de
som, banda para réveillon 2020, DJ, palco, gradil, painel de LED, serviços
de segurança e aquisição de fogos de artifício”, com as empresas:
PIROTECNIA BIG ART SHOW LTDA.-ME, CNPJ 02.273.898/0001-05,
pelo valor global de R$ 21.577,80; PARIZ & PARIZ MIDIA VISION
LTDA. - ME, CNPJ 07.634.930/0001-46, pelo valor global de R$
14.200,00; BELCIELI & BELCIELI LOC. ESTRUTURAS P/ EVENTOS
LTD, CNPJ 06.325.331/0001-88, pelo valor global de R$ 63.051,00;
OSVALDO PIONTECK ME, CNPJ 15.060.949/0001-54, pelo valor global
de R$ 27.036,00; ABS SEGURANCA PRIVADA - EIRELI - EPP, CNPJ
18.972.860/0001-52, pelo valor global de R$ 52.800,00; ROBERT SILVA
GONCALVES 10830229620, CNPJ 17.418.059/0001-05, pelo valor global
de R$ 9.994,00; FELIPPE ARANTES 01640025618, CNPJ 33.660.764/
0001-62, pelo valor global de R$ 10.448,00. Itamogi/MG - 16/12/2019 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Por João Oliveira

A Câmara de São Sebastião
do Paraíso não irá realizar, con-
forme estava previsto, sessão
extraordinária para tramitação
de projetos de doação enviados
pela Prefeitura. O presidente
Lisandro Monteiro acatou re-
comendação encaminhada pela
1ª Promotoria de Justiça do
Ministério Público de Minas
Gerais da comarca de São Se-
bastião do Paraíso, para que
Câmara não tramite nenhum
projeto do Poder Executivo
sem que haja informações
“acerca da concorrência públi-
ca que levou à seleção dos
beneficiários”.

Na última sessão legislativa

deram entrada 10 projetos en-
caminhados pelo chefe do Exe-
cutivo, que foram colocados
em pauta. No trâmite devem
passar pela Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação, serem
apreciados, para em seguida
irem a plenário, e a princípio
sessão extraordinária chegou
ser pensada para quinta-feira da
próxima semana (26/12).

No entanto, na recomenda-
ção, a promotora Manuella de
Oliveira Nunes Maranhão Ayres
Ferreira destaca que  “se não
houver justificativa onde tenha
sido demonstrado o ‘manifes-
to e relevante interesse públi-
co’ que, na forma da lei, auto-
rizaria a dispensa de concor-
rência”, que a Câmara se abs-

tenha de votar tais projetos.
A promotora ainda ressalta

que pedido é para que “não se
alegue ignorância, desconheci-
mento da lei ou boa-fé” em
eventual medida de responsa-
bilidade por improbidade admi-
nistração mediante ajuizamento
de Ação Civil Pública.

De acordo com o presiden-
te da Câmara Municipal, Lisan-
dro José Monteiro, respeitan-
do a recomendação a Comis-
são de Finanças, Justiça e Le-
gislação acatou o pedido do
MP para que a Câmara não seja
responsabilidade por possível
prática de improbidade admi-
nistrativa.

“Além dos sete projetos que
seriam deliberados para doação

de terrenos, havia outros três,
mas por recomendação do MP,
não serão votados. O municí-
pio deixou tudo para última
hora, dois desses projetos já
estavam em tramitação há cer-
ca de dois meses, e os demais
foram protocolados na sexta-
feira (13/12) e colocados em
pauta dia 16”, disse o vereador.

Conforme Lisandro, devido
o prazo para a tramitação dos
projetos, que não poderiam ser
votados em 2020 dado a maté-
ria em questão e por ser ano
eleitoral, seria realizada uma
sessão extraordinária na próxi-
ma quinta-feira.  Ele lamentou
o ocorrido. “Isto foi um balde
de água fria em todos nós,
principalmente nos empresári-
os que estavam há muito tem-
po esperando e lutando pela
aprovação desses projetos,

agora aconteceu isto”, desta-
cou Lisandro.

A PREFEITURA
Sobre a situação, o prefeito

Walker Américo Oliveira alegou
que o objetivo dos projetos de
lei foi atender aos empresários
de São Sebastião do Paraíso
que apresentaram em seus pla-
nos de negócio crescimento de
suas respectivas empresas com
geração de empregos e renda.
Segundo ele, esses empresári-
os aguardavam desde 2016 por
alguma área para desenvolve-
rem suas atividades com a
consequente geração de em-
pregos ao povo paraisense.

“Assim, os projetos somen-
te foram enviados à Câmara no
final do ano, tendo em vista que
a área encontrada teve que ser
desmembrada, levando certo
tempo até ser regularizada. Já

Por recomendação do Ministério Público, Câmara não
terá extraordinária para analisar doações de imóveis

Sessão extraordinária para votação de projetos que doariam terrenos a empresários estava marcada para próxima quinta-feira (26/12)

com relação a não votação não
cabe mais ao Executivo, pois os
projetos foram enviados seguin-
do da forma aplicada desde ges-
tões anteriores, foram enviados
e não tiveram nenhum impedi-
mento”, ressalta o prefeito.

Walkinho acredita que se
houve recomendação do MP
para não tramitar os projetos,
é porque o MP foi provocado.
“Cabe ao Legislativo cumprir
seu papel, analisando se os nos-
sos empresários da cidade me-
recem ou não ver suas empre-
sas deixando de pagar aluguel
e gerar novos empregos e ren-
da ou não. Foi como exemplo
a Ruff, que queria 30 mil
metros para gerar 12 empre-
gos, já estes lotes somam no
total 8 mil metros e vão gerar
mais de 200 empregos. E só
analisar”, completa.

Vereadores debatem recomendação do Ministério Público

Reprodução
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Esta sexta-feira, 20, foi his-
tórica para a Sicredi das Cul-
turas RS/MG. Na presença de
autoridades, representantes
de entidades, imprensa, cola-
boradores, conselheiros de
Administração e da comunida-
de, a instituição financeira co-
operativa inaugurou sua pri-
meira agência em Minas Ge-
rais,  no município de São Se-
bastião do Paraíso. A partir
desta data, a agência, que pos-
sui 350 metros quadrados, ini-
ciou o atendimento ao público
na rua Pimenta de Pádua, nú-
mero 1464.

A Sicredi das Culturas RS/
MG está presente em 13 mu-
nicípios no Rio Grande do Sul,
com mais de 57 mil associa-
dos e no momento está expan-
dindo para mais 28 municípios
no Sudoeste de Minas Gerais.
São Sebastião do Paraíso é o
primeiro destes a receber uma
agência da cooperativa. No
que diz respeito ao Sistema
Sicredi, no total são 24 agên-
cias no estado mineiro. So-
mando os dois estados, atual-
mente a Sicredi das Culturas
RS/MG possui 41 municípios
em sua área de abrangência.

"A expansão da nossa atu-
ação para Minas Gerais é o
resultado de um grande proje-
to coordenado pela Central
Sicredi Sul/Sudeste, que con-
tou com muitas reuniões, mo-
mentos de diálogo, trocas de
experiências e planejamento
para inaugurarmos a primeira
agência da Sicredi das Cultu-

ras em São Sebastião do Pa-
raíso. É o primeiro passo de
muitos que ainda serão dados
em uma trajetória que terá
desafios sim, mas que temos
a certeza que será vitoriosa,
assim como foram esses 94
anos de história vividos até
aqui", destaca o presidente da
cooperativa, Antenor José
Vione.

A expansão do Sicredi para
o estado de Minas Gerais in-
tegra um intenso projeto co-
ordenado pela Central Sicredi
Sul/Sudeste, com a participa-
ção de diversas cooperativas
gaúchas e catarinenses.

"Nossa cooperativa tem
quase 95 anos de história e
nossa marca mais de um sé-
culo de solidez, demonstrando
uma longa trajetória fazendo
a diferença na vida das pes-

Sicredi inaugura agência
em São Sebastião do Paraíso

Descerramento da marcaPresidente da Sicredi das Culturas RS- MG Antenor José Vione

FOTOS: Nelson P. Duarte

Gerente da agência São Sebastião do Paraíso
Patrícia Cristina Prante Machado

Diretor Executivo da Sicredi das
Culturas RS-MG Roque Enderle

soas", reforçou o diretor Exe-
cutivo da Sicredi das Culturas
RS/MG, Roque Enderle.

A gerente da nova agência,
Patrícia Prante Machado, res-
saltou a importância da institui-
ção financeira cooperativa em

colaborar para a criação de
novos empreendimentos, gerar
inovação, subsidiar e desenvol-
ver a produção agrícola. "Tudo
isso é possível através do nos-
so amplo rol de produtos e ser-
viços com tarifas e taxas ade-

quadas ao perfil do associado.
Buscamos colaborar com sua
prosperidade quando oferece-
mos soluções financeiras de
forma responsável, adequadas
ao seu momento de vida e ca-
pazes de agregar renda e ge-

rar valor para seus projetos.
Esperamos que cada um ao
entrar na nova agência se sin-
ta acolhido, confiante e seguro
para construir a sua história
junto com a gente".

(por Júlia de Almeida Schneider)
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Fiscal da Secretaria Municipal do Meio Ambiente, Mônica Rodrigues, acompanhando
e supervisionando as obras de reparos e melhorias no Parque da Lagoinha

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há cerca de um mês o “JS”
publicou matéria com o título
“Tem faltado zelo com a
Lagoinha”, quando foi menci-
onado que vários bancos de
assento estavam quebrados,
grades ao redor do lago e na
passarela precisando de repa-
ros, pedras cabo-verde colo-
cadas nas paredes do barran-
co do lago, soltas, canteiros
de alvenaria em volta das ár-
vores, em sua maioria danifi-
cados dentre outros reparos a
serem feitos.

Na gestão do prefeito

Walker Américo as Secretarias
de Meio Ambiente e a de Obras
iniciaram reparos para deixar o
Parque Santa Paula Frassinetti
(Lagoinha) dignamente “arru-
mado” para satisfação dos
paraisenses.

Efetuou-se podas de árvo-
res, estão consertando e cons-
truindo novos canteiros de al-
venaria em torno de árvores,
iniciaram a recolocação das
pedras que se soltaram ou con-
tinuam soltdas.

O trabalho de restauração
e melhoras está sendo acom-
panhado com supervisão da
atuante fiscal do Meio Ambi-
ente, Mônica Rodrigues. Ela

informou ao “JS” que a inten-
ção é pelo menos deixar o Par-
que com visual mais bonito
antes da comemoração do
Natal.

Depois as obras de restau-
ração irão continuar, confor-
me disse com a pintura de gra-
des e outras obras necessári-
as, inclusive pintura da antiga
casa das bombas d’água.

Vale lembrar que a Prefei-
tura está restaurando ruas no
Jardim Coolapa. Foram reca-
peadas totalmente as ruas Cas-
telo Branco e Costa e Silva.

Merecem reconhecimento
o prefeito Walker e as Secreta-
rias de Meio Ambiente e Obras.

Parque da Lagoinha passa por reparos
Sebastião Tadeu Ribeiro

O Terminal Rodoviário de Paraíso, um dos
maiores do Sudoeste e Sul de Minas, está
sendo emporcalhado por fezes de pombos

O piso das plataformas de embarques e desembarques,
estão sujos de fezes de pombos, que também

atingem passageiros e visitantes

Sebastião Tadeu Ribeiro

Diga-se de passagem, en-
tre tantas obras ou prédios pú-
blicos bonitos, importantes e
de utilidade pública para aten-
dimento a população, não ape-
nas em Paraíso, mas mundo
afora, há de se destacar os ter-
minais rodoviários, ou, sim-
plesmente rodoviárias.

O de São Sebastião do Pa-
raíso é um dos maiores e mais
práticos no Sul e Sudoeste de
Minas. Bem localizado às mar-
gens da BR 491, rodovia fede-
ral que faz entroncamento com
a MG 050 que dá acesso à  ca-
pital mineira dentre outros im-
portantes centros, além de ser
rodoviária por onde passam
passageiros com destino e vin-
dos dos mais diversos locais do
país.

No entanto, “como nem
tudo que reluz é ouro”, o Ter-
minal Rodoviário Angelo
Scavazza está sendo atacado
por imenso número de pombos
que ficam alojados nas estru-

turas da cobertura, e aprontan-
do a maior sujeira com fezes
esparramadas pelos quatro can-
tos do terminal, principalmen-
te nas áreas de plataformas de
embarques.

Sujeira que além de
emporcalhar o piso, tem caído

sobre passageiros ou acompa-
nhantes, causando enormes
transtornos.

Um passageiro que sempre
usa o terminal, disse que nesta
semana estava aguardando a
chegada do ônibus para em-
barque e “foi premiado” com

Pombos fazem enorme sujeira no Terminal
Rodoviário atingindo instalações e pessoas

desagradável fezes de pombo
bem em cima de seu ombro,
se esparramando até a altura do
peito, o deixando todo “borra-
do” e com mau cheiro. “Ainda
bem que eu levava uma troca
de roupas, e foi a minha sorte,
isso porque sou prevenido.

Caso contrário teria que voltar
para trocar de roupa, e com
certeza perderia o ônibus na-
quele horário, e meu compro-
misso com hora marcada em
Ribeirão Preto”, disse

A Prefeitura precisa tomar
providências para retirar pom-

bos do terminal rodoviário, por-
que estão emporcalhando o piso
e outras instalações e também
sujando passageiros. “Caso
contrário terá que comprar
guarda-chuvas para proteger
passageiros, visitantes”, ironi-
zou o passageiro “premiado”.

Como se sabe, não se pode
tirar a vida de pássaros, e quem
cair na besteira pode ir para de-
trás das grades. A sugestão é que
seja aplicado repelentes, ou, usar
de solução antiga, ou seja, utili-
zar de arapucas com alimentos
dentro, milho ou ração, os pom-
bos entram em são presos. Pos-
teriormente devem ser reunidos
e levados para matas distantes,
onde serão soltos.

Não se pode esquecer tam-
bém que pombos são transmis-
sores de doenças que causam
moléstias difíceis de serem tra-
tadas.

Com esse procedimento que
não é ilegal, com certeza o ter-
minal rodoviário voltará à nor-
malidade, com seu visual bo-
nito.

Sebastião Tadeu Ribeiro
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A organização do Campeo-
nato Regional de Master terá a
participação de 11 equipes da
região, inclusive do interior
paulista. A 15.ª edição do
Cinquentão, como é popular-
mente conhecido entre os atle-
tas, se inicia em 18 de janeiro,
eos últimos preparativos estão
sendo acertados. "Vamos man-
ter a tradição organizando mais
este torneio, movimentando os
atletas amadores e prestigiando
pessoas que são nossos amigos
e estão sempre junto com a
gente, em torno do futebol",
afirma José Roberto Gonçalves,
idealizador da competição.

"O sucesso do campeonato
é fruto do trabalho que vem
sendo realizado neste tempo
todo, onde conquistamos a
amizade, o respeito e a admira-
ção de tantos amigos que
prestigiam o nosso trabalho",
descreve o organizador.

Haverá a participação de 11

15º Campeonato
Regional de Master
50 terá em disputa o

"Troféu Luiz Semenzi"

equipes, divididas em dois gru-
pos. Na chave A estão a equipe
da Prefeitura de São João Ba-
tista do Glória, Veteranos de
Pratápolis, Caram (Passos),
AABB (Passos) e Empreiteira
São Pedro de Carmo do Rio
Claro. Na Chave B, a Associa-
ção Atlética Paraisense, Ouro
Verde Tênis Clube, Veteranos de
Termópolis, Clube Senior's Re-
creativo, Cruzeirinho e Altinó-
polis/Batatais. José Roberto
acrescenta que "neste ano es-
tará em disputa o Troféu Luiz
Semenzi, um grande despor-
tista de nossa cidade que re-
ceberá nossa homenagem",
completa.

Na primeira rodada o pri-
meiro jogo será na AABB em
Passos, onde o time da casa
receberá a Prefeitura de São
João Batista do Glória, às
15h30. No mesmo dia e horá-
rio também pela chave A, em
Carmo do Rio Claro a Em-

preiteira São Pedro receberá o
Caram. Já os jogos da chave B
deverão ser confirmados nos
próximos dias, com a liberação
dos locais para a realização das
partidas.

Ainda de acordo com a or-
ganização, um detalhe importan-
te refere-se a arbitragem. "Que-
remos agradecer a todas as pes-
soas que estão colaborando
para a realização desta compe-
tição. Fica aqui antecipadamen-
te o destaque para os árbitros
Cairo, Carlão, Mozer, Poti,
Pedrão, Luiz Pessoni, Tião
Neri, Luciano, Ticas, Coruja
e Mulato. Sem a ajuda destas
pessoas tudo se tornaria mais
difícil", assegura José Ro-
berto.

Bicampeão nos anos de
2017/2018 o Ouro Verde Tênis
Clube tenta igualar ao número
de título do Caran, maior ga-
nhador da competição que de-
tém o tricampeonato.

A equipe do Ouro Verde Tênis Clube vai tentar alcançar
o Caram na conquista do tricampeonato de master

Roberto Nogueira

Antes do apagar das luzes
de 2019 a equipe sub-19 da
Associação Atlética Paraisense
entra em campo para mais um
compromisso. Neste domingo,
22, a partir das 16 horas a ga-
rotada da Verdona vai enfren-
tar o time da Mambrini no pri-
meiro desafio pelo Campeona-
to Regional. A Paraisense vem
de uma excelente campanha
realizada ao longo deste ano
quando teve participação des-
tacada na Copa Anhanguera,
organizada pela Liga de Guará
(SP).

O time vem intensificando
os treinamentos, mesmo em
fim de temporada, mas a de-
terminação é para que os jo-
vens futuros talentos estejam
bem fisicamente. Desde feve-

reiro deste ano quando o gru-
po começou a ser formado, o
comando técnico vem realizan-
do um trabalho de bastante in-
tensidade visando o fortaleci-
mento físico dos atletas. Ou-
tra parte que é trabalhada se-
manalmente é a técnica com
treinos constantes sobre os
fundamentos, com destaque
para os posicionamentos em
campo, tanto na parte defensi-
va, como na ofensiva.

O trabalho de preparação
da equipe é comandado pelo
professor Vinícius Brumer
que tem realizado um traba-
lho sério e dedicado com os
jovens atletas. A intenção é
lapidar as futuras promessas
para o futebol e transformá-
los em futuros profissionais.

Paraisense sub-19
enfrenta Mambrini na

estreia do Campeonato
Regional São Tomás

Desde que o projeto foi inici-
ado ainda no primeiro semes-
tre deste ano onde a equipe
realizou uma sequência de jo-
gos com muitos resultados
positivos.

Apesar da equipe ter sido
eliminada na fase semifinal da
Copa Anhanguera o clima é de
muita confiança e otimismo
para a próxima competição. Ao
longo da temporada a garotada
da Paraisense fez uma campa-
nha significativa. Foram 46 jo-
gos, 38 vitórias, cinco derro-
tas e três empates. Segundo o
treinador está sendo uma ex-
periência positiva, "vamos ago-
ra disputar o forte regional de
São Tomás e nossos garotos
mais uma vez vão em busca de
voos mais altos", define.

João Oliveira
A Associação de Pais e

Amigos dos Excepcionais de
São Sebastião do Paraíso, a
Apae, celebra neste domingo
(22/12),  44 anos de fundação.
Ao longo de todo esse tempo,
a Apae de Paraíso vem reali-
zando um trabalho de excelên-
cia sendo reconhecida, inclu-
sive, como uma das Apaes com
o melhor atendimento no Esta-
do. A associação já passou por
diversos avanços estruturais e
tecnológicos que contribuíram
para que ela se tornasse uma
referência em atendimento de
qualidade.

Fundada em Paraíso em 22
de dezembro de 1975, a Apae
é um projeto que nasceu por
iniciativa do filantropo Espir
Atiê, que era maçom, e contou
com a ajuda de membros da
maçonaria, que até os dias de
hoje dão total apoio à institui-
ção. Espir tinha um sobrinho
com deficiência intelectual que
morava em Belo Horizonte e,
em contato com as dificulda-
des que a família passava, teve
a ideia de iniciar o projeto Apae
em São Sebastião do Paraíso.

Conforme destaca a psicó-
loga Lucilaine de Pádua - a Lu,
como é conhecida na Associa-
ção –, o principal objetivo da
Apae é habilitar e reabilitar pes-
soas com deficiência intelectual
e/ou múltipla,  para melhorar a
qualidade de vida e promover
serviços de fortalecimento de
vínculos, visando  assegurar-
lhes o acesso e garantia de di-
reitos, bem como socialização
e inclusão nas escolas e mer-
cado de trabalho.

“A Apae promove e articula
ações em defesa dos direitos,
orienta as famílias, presta ser-
viços, oferta programas e pro-
jetos à pessoa com deficiência
e sua família. Estamos comple-
tando 44 anos da realização de
um sonho do senhor Espir Atiê,
que juntamente com seus ami-
gos e parceiros criaram a Apae.
São 44 anos de crescimento e
luta na defesa e garantia de di-
reitos. Hoje temos que agrade-
cer às famílias que confiam no
trabalho, à comunidade que é
parceira e colaboradora, aos
contribuintes, aos profissionais,
à todas as diretorias que bra-
vamente fizeram o crescimen-
to da instituição”, destaca.

Segundo a psicóloga, há

aumento do número de usuári-
os atendidos a cada ano e que
para melhor atender e ofertar
os serviços e programas tem
ocorrido diversas adequações
e melhoria do espaço físico.
“Hoje contamos com quadra
poliesportiva e piscina, que era
um sonho a ser realizado. Acre-
ditamos que tudo é possível ,
quando há união de forças, so-
ciedade civil, governos e todos
aqueles que acreditam na inclu-
são da pessoa com deficiência.
Somos gratos a todos que de
alguma forma colaboram com
a Apae”, acrescenta.

Para o diretor administrati-
vo da Associação, Ademar
Paschoalino, esses 44 anos de
Apae representam muita grati-
dão a todos que contribuíram
para o crescimento e fortaleci-
mento da instituição. “Agrade-
cemos a todo o apoio. Temos
crescido muito e procurado
sempre atender da melhor ma-
neira possível. São 44 anos de
existência de um grupo que ini-
ciou os trabalhos com dificul-
dade, mas que se expandiu de
maneira até assustadora. São
profissionais e ajudantes, todos
comprometidos com o dever de
ajudar ao próximo. Agradeço
sempre à população ao apoio que
ela dá a nossa Apae. Esperamos
que no próximo ano complete-
mos mais um ano de trabalho,
expondo tudo aquilo que Paraí-
so tem de bom”, completa.

Umas das funcionárias mais
antigas, a enfermeira chefe da
Apae Mara Martins está desde
a fundação na instituição e des-
taca que é com orgulho que faz
parte desta história. “Tenho
orgulho de fazer parte da Apae.
Quem como eu acompanhou e
acompanha cada tijolo coloca-
do, sabe a valiosa arena de ser-
viço e dedicação que ali se faz
para pessoas mais especiais,
dotadas de luz que emana em
cada olhar. Ver e viver todo o
processo de aceleração para se
fazer o melhor é indescritível.
A cada década novas pessoas,
novos projetos, novas buscas
sempre para aprimoramento”,
ressalta.

“Temos que parabenizar à
equipe de profissionais, à so-
ciedade por esse trabalho gran-
dioso que tem sido feito e à di-
retoria pelo dinâmico trabalho
e pelas escolhas dos dirigentes,
que somaram melhorias visí-

APAE celebra 44 anos
de fundação em São
Sebastião do Paraíso

veis ao longo dos anos. Para-
béns ao senhor Ademar que
alavancou com garra e deter-
minação e fez todo o possível
de se atingir e, assim, o estí-
mulo é acrescente e a certeza
do sucesso ilimitado”, comple-
ta a enfermeira.

O QUE DIZEM
AS MÃES APOIO

“Apae significa gratidão,
parceria e estabilidade. Não é
fácil ser responsável por uma
criança especial, ainda mais
quando não sabemos o que fa-
zer por elas. Ser responsável
pelas mudanças não é um tra-
balho fácil, mas a Apae nós dá
esse apoio e a segurança que
nossos filhos, que são tão es-
peciais como quaisquer outras
crianças, precisam. A Apae os
ajuda a ter uma vida sem
limites,ao mesmo tempo com
os limites que a vida impõe.
Agradeço pelo profissiona-
lismo, pois através do seus
conhecimentos vocês foram
muito importante na vida do
meu filho. O seu sucesso re-
flete na determinação de toda
equipe da Apae” - Weslaine
Cristina Izidoro Arantes.

GRATIDÃO
“Falar da Apae é sempre um

grande prazer, pois foi nela que
encontramos o apoio em um
momento que até então desco-
nhecíamos. Nós fomos presen-
teados com um anjo, mas num
primeiro momento não sabía-
mos ao certo o que fazer. Fo-
mos muito bem acolhidos por
todos da Apae, a quem entrega-
mos nosso bem maior, deposi-
tamos toda nossa confiança a
equipe dessa Associação e que
fez grande diferença em nossas
vidas. Já se passaram sete anos
de muita compreensão e
companheirismo. Hoje, a pala-
vra que define é gratidão por
tudo e por todos que com mui-
to amor e carinho cuidam do
nosso pequeno. Agradeço tam-
bém a Deus por ter nos confia-
do esse filho amado, pois apren-
demos mais a cada dia e foi
através dele que tivemos o pri-
vilégio de conhecermos a Apae
e vários anjos que lá trabalham.
Nosso muito obrigada e que
Jesus possa abençoar a todos e
todas que fazem parte dessa
abençoada família que é a Apae”
– Silvana Maria da Silva.

Silvana Maria da Silva e seu
filho, o pequeno Pedro Weslaine Cristina e seu filho Otávio
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O argumento que está ha-
vendo disparidade em valores
cobrados no IPTU quando se
compara que proprietários de
áreas ainda sem benfeitorias,
terão que desembolsar mes-
mas quantias que proprietári-
os onde já há boas constru-
ções, foi o motivo para a Pre-
feitura realizar o “Mutirão
para revisões dos valores de
IPTU das áreas dos Condo-
mínios Cachoeira e Campo
Alegre” no período de 6 a 17
de janeiro.

Carnês para a cobrança de
IPTU no município paraisense
referente ao exercício de
2019, foram emitidos a partir
de levantamento de georre-
ferenciamento, que além da
área urbana também incluiu os
condomínios Cachoeira e
Campo Alegre.

A princípio condôminos
buscaram por via administra-
tiva, e até através do pedido
de apoio à Câmara Municipal,
reverter a situação. Como ar-
gumento afirmam que referi-

dos condomínios não são be-
neficiados com serviços bási-
cos por parte da prefeitura,
como ocorre na área urbana.

Cleiton Donizete de Car-
valho, síndico no Condomínio
Cachoeira diz que até mesmo
o acesso ao condomínio é pre-
cário, lembrando que a impren-
sa acompanhou até mesmo
veículos atolados na “estrada”.
Menciona, ainda, que no Ca-
choeira não há calçamento,
meio fio, saneamento básico,
escola municipal ou posto de
atendimento à saúde.

Mesmo assim, segundo o
prefeito Walker Américo, o
município não poderá abrir
mão da cobrança do IPTU
porque atende exigência do
Ministério Público, sob pena de
ser entendido como renúncia
de receita.

Essa postura do Ministério
Público ficou clara em recen-
te reunião realizada no dia 11
deste mês no Juizado Especi-
al, no fórum da comarca, que
insistiu que o Imposto Territo-

rial é devido pautado na
Súmula 626 do STJ.

Na comarca já tramita
ação ajuizada pelo Condomí-
nio Campo Alegre. Recente-
mente proprietários de imó-
veis no Cachoeira também
procuraram o Juizado Especi-
al, com a intenção de proto-
colar ações. Segundo o síndi-
co Cleiton Donizete, em torno
de duzentos proprietários es-
tão dispostos em levar adian-
te o questionamento de que o
IPTU é indevido.

Na reunião mediada pelo
juiz de direito Alexandre de
Jesus Gomes, participaram a
representante do MP, promo-
tora de justiça Manuella  de
Oliveira Nunes Maranhão
Ayres Ferreira,  o secretário
de Planejamento e Gestão,
Pedro Ivo de Vasconcelos
Júnior, acompanhado da as-
sessora de procurador, Naian-
na Lúcia Farchi, o síndico
Cleiton Donizete, Leandro
Galvão representando condô-
minos do Cachoeira e o advo-

“Mutirão” vai analisar para revisão,
IPTU cobrado no Cachoeira e Campo Alegre

gado Ivan Carlos Gomes Pe-
reira.

Diante das ponderações
feitas que está havendo dispari-
dade na cobrança, e conside-
rando que houve mobilização
dos condomínios, a representan-
te do Ministério Público e o juiz
Alexandre Gomes recomenda-
ram que o setor de arrecada-
ção proceda o mutirão para re-
visões dos valores de IPTU.

Conforme ficou definido no
período entre os dias 6 a 17
de janeiro de 2020 para que
condôminos se dirijam ao se-

tor de protocolo geral da pre-
feitura, munidos do carnê de
IPTU original do exercício de
2019, croqui do imóvel de de-
monstre divergência de medi-
das, cópia da matrícula atuali-
zada do imóvel e de procura-
ção, caso a solicitação não
seja realizada pessoalmente
pelo proprietário do imóvel.

Conforme comunicado, to-
dos os guichês do protocolo
geral da prefeitura serão
disponibilizados para recebi-
mento das solicitações que se-
rão posteriormente analisadas

por fiscais, e emitirão parecer.
Todo o desenrolar do

“Mutirão” será informado ao
Ministério Público para nortear
etapas seguintes.

Segundo o advogado Ivan
Carlos Gomes Pereira busca-
se sensibilizar as autoridades
para o problema existente, de
vez que muitos proprietários
são pessoas humildes. Aguar-
damos que se chegue a bom
termo, e caso não ocorra, não
fica descartada a hipótese de
ajuizamento de ações coleti-
vas e individuais.
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